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Editorial
Chegamos ao final do nosso primeiro 
ano de mandato. Foram doze meses de 
desafios para atuação parlamentar em 
um país que convive com ataques contra 
a democracia diariamente. Iniciamos 
nosso mandato em um momento ainda 
mais grave da pandemia, impondo a nós 
um trabalho remoto, mas que precisava 
ser ainda mais atento e preciso na 
fiscalização dos serviços públicos. Para 
além desta conjuntura, nosso desafio 
foi trazer para a Câmara Municipal de 
Florianópolis temas que historicamente 
sempre estiveram no armário, como as 
pautas feministas e da população LGBTI+. 
Neste material reunimos uma pequena 
síntese de nossas ações, construída com 
os movimentos sociais e populares e o 
trabalho incansável de nossa assessoria. 
Que no próximo ano possamos estar 
novamente juntas em favor do povo de 
Florianópolis.

Carla Ayres
Vereadora

Nosso trabalho
em números

• 19 projetos 

• 26 indicações

• 44 requerimentos 

• 103 ofícios

• 04 moções

• 09 reuniões ampliadas



Contra a retirada de direitos!

CPI JÁ!
Após a Câmara Municipal aprovar mais 
uma reforma na previdência municipal, 
apresentamos um pedido de CPI para 
investigar a gestão do fundo previdenciário. 
Sucessivas reformas foram realizadas sob 
o argumento de que há déficit, porém o 
problema nunca é solucionado. Queremos 
investigar o caso.

PACOTAÇO: defendemos o serviço público, 
as trabalhadoras e trabalhadores municipais 
e lutamos contra a especulação imobiliária. 
Atuamos ainda pela manutenção das 
características do Conselho Municipal de 
Educação e a ampliação de sua participação.

ECONOMIA: cobramos da secretaria de 
Turismo, Tecnologia e Desenvolvimento 
Econômico um auxílio para bares e 
restaurantes afetados pela pandemia. Eles 
são importantes geradores de emprego 
e renda. Devido ao abandono da gestão 
muitos já foram à falência.

COMCAP: juntamente com a Bancada da 
Frente Popular na Câmara apresentamos  
projeto para revogar dispositivos da reforma 
administrativa que retira direitos garantidos 
aos trabalhadores e trabalhadoras.

O dispositivo abriu caminho para que o 
Norte da Ilha e Continente tivessem o 
serviço terceirizado, com baixa qualidade e 
ampla insatisfação. 
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Emprego e renda
PEC 32: apresentamos pedido de audiência pública contra a PEC 32, 
uma proposta que acaba com os serviços públicos. Trabalhadores 
dos mais diversos serviços públicos do país têm se mobilizado 
contra mais essa proposta de retirada de direitos.

AUXÍLIO EMERGENCIAL: com nosso apoio, a Câmara aprovou um 
auxílio emergencial municipal. Apresentamos também 4 emendas 
para tornar o projeto mais inclusivo e ampliar sua abrangência. 
Infelizmente, todas foram rejeitadas.

GERAÇÃO DE EMPREGOS: nos reunimos com a direção do Sapiens 
Park, parque tecnológico de Florianópolis, para tratar sobre a 
geração de empregos no setor. Anualmente, centenas de vagas 
não são preenchidas devido à falta de mão de obra qualificada na 
cidade.

NÃO À PRIVATIZAÇÃO DA ELETROBRÁS

Participamos da campanha nacional contra 
o desmonte do setor elétrico nacional. O 
PT na Câmara Federal votou contra esta 
medida. Por aqui, apresentamos Moção de 
Repúdio à privatização da Eletrobrás que 
foi aprovada no Senado.

NÃO AOS FASCISTAS!:  ao longo do ano 
foram diversos ataques virtuais ao nosso 
trabalho. Invasões em lives e reuniões online, 
ataques por Whatsapp e comentários em 
várias de nossas redes sociais. Registramos 
denúncias à polícia Civil para que 
encaminhasse as devidas providências. Não 
podemos tolerar os ataques à democracia e à 
pluralidade de opiniões.
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Direitos Humanos
UM DIA PARA IYEMANJÁ: 
incluímos no calendário 
oficial de datas do município 
o dia de Dia de Iyemanjá 
e Nossa Senhora dos 
Navegantes. Florianópolis 
tem presenciado atos 
de intolerância religiosa, 
principalmente contra 
religiões de matriz africana.

CONSELHO TUTELAR: realizamos uma reunião ampliada para 
debater a atuação do conselho tutelar em casos de gestantes em 
situação de rua e/ou usuárias de drogas.

TREINAMENTO DA PM: estivemos na 
Faculdade da Polícia Militar de Santa 
Catarina para tratar sobre o treinamento 
da corporação para agir em casos de 
LGBTIfobia em Florianópolis. Cobramos 
ainda uma abordagem que respeite 
os Direitos Humanos, em especial as 
mulheres, negras e negros, indígenas e 
pessoas em situação de vulnerabilidade 
ou de comunidades.

POPULAÇÃO EM SITUAÇÃO DE RUA: estivemos na Secretaria 
de Assistência Social para uma conversa com a secretária, Maria 
Claudia. Na pauta, as condições de acolhimento da população em 
situação de rua na passarela, questões relativas às pessoas LGBTI+ e 
a erradicação da pobreza menstrual em Florianópolis. 

QUILOMBO VIDAL MARTINS: participamos de um ato no Ministério 
Público Federal pela titulação do Quilombo. A comunidade, que 
aguarda a titulação do território já demarcado, estava enfrentando 
um processo de reintegração de posse movido pelo Instituto do 
Meio Ambiente de Santa Catarina.
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Direitos Humanos
Entregamos à professora Jeruse Romão, 
Moção de Aplauso pela autoria do livro 
biográfico: “Antonieta de Barros: professora, 
escritora, jornalista, primeira deputada 
catarinense e negra do Brasil”

Em uma Sessão Comemorativa ao Dia 
da Consciência Negra, realizamos uma 
homenagem a parlamentares negros(as) 
que assumiram mandatos em nossa 
Câmara. Somos a capital com o parlamento 
mais branco do Brasil.

Participamos de uma visita técnica aos 
restaurantes populares de Joinville. Um 
deles foi construído na gestão petista na 
cidade. A luta é que em breve Florianópolis 
possa contar com esta estrutura também.

Atuamos na mobilização para que a 
prefeitura cumprisse a decisão judicial 
e providenciasse melhorias no abrigo 
temporário de indígenas em Florianópolis 
e pela construção da Casa de Passagem 
Indígena.

COMBATE À GORDOFOBIA
Após diálogo com pesquisadoras 
e movimentos ligados ao tema, 
apresentamos um projeto de lei que visa 
conscientizar e combater a gordofobia em 
Florianópolis.
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Cultura

Aprovamos o projeto de lei que veda os 
descontos no   pagamento   de   recursos  
 emergenciais   da   cultura   e  também  
 impede   a   exigência   de   certidão   negativa  
 de   débitos  com entes federativos  para  
 acesso   aos   prêmios e editais , como o da Lei 
Aldir Blanc, enquanto durar a pandemia. 

FRENTE DE CULTURA
A pedido do movimento sociocultural, apresentamos e aprovamos 
nossa proposta de criação da Frente Parlamentar em Defesa das 
Políticas Culturais em Florianópolis por unanimidade. 

• Defesa da preservação do patrimônio 
histórico no processo de revitalização da 
região Centro Leste;

• Criação de Grupo de Trabalho para a 
implementação de uma nota fiscal ao setor 
cultural para que emissor e comprador 
possam ter o mesmo CNPJ.

CARNAVAL: Cobramos que os R$2 milhões previstos no orçamento 
para o carnaval sejam destinados para o auxílio das trabalhadoras e 
trabalhadores envolvidos com a festa. As comunidades das escolas 
de samba e blocos foram altamente afetados pela pandemia.

10 MEDIDAS: Entregamos ao superintendente da Fundação 
Franklin Cascaes, Fabio Botelho, uma indicação com dez medidas 
de auxílio para a retomada econômica do setor cultural na cidade 
de Florianópolis. A proposta contou com o apoio do Conselho 
Municipal de Políticas Culturais.

E AINDA...
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Defesa da Democracia
MARIGHELLA
Reunimos o Coletivo Memória, Justiça 
e Verdade de Santa Catarina e o IMDH 
- Instituto Memória e Direitos Humanos 
da UFSC para dois bate-papos sobre 
memória, resistência e democracia.

AÇÕES NO ORÇAMENTO
Realizamos um grande encontro com o setor cultural para debater 
emendas impositivas no orçamento de 2022. 

MARIA MARIGHELLA
Neta do guerrilheiro e vereadora pelo 

PT em Salvador foi nossa convidada 
especial para a conversa.

As duas sessões do evento 
tiveram ingressos esgotados.
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Pela Cidade Que Queremos

O simbolismo de um nome
PASSEIO MARIELLE FRANCO 
Desarquivamos nosso projeto que nomeia 
trecho do passeio central da Avenida 
Hercílio Luz como Passeio Marielle Franco. 
A notícia mais uma vez gerou ataques de 
ódio e preconceito em nossas redes.

Apresentamos uma indicação à Prefeitura 
para que sejam retomados os horários 
de transporte anteriores à pandemia de 
Covid-19. Solicitamos  também a presença  
do secretário de mobilidade urbana para 
que apresente na Câmara esse plano de 
retomada.

Visitamos as obras do contorno da BR-101. 
São 50km de extensão e quatro túneis. A 
obra que pode aliviar o trânsito na região 
metropolitana está atrasada há 11 anos.

E mais...
• reunião sobre iniciativas de agricultura urbana em Florianópolis;
• encontro com Associações de Moradores para atender demandas 
dos bairros, como Matadeiro e Pântano do Sul;
• defesa da moradia popular;
• encontro de entidades da cidade com o presidente da Câmara 
sobre a revisão do Plano Diretor.

Participação na Comissão Especial para 
tratar do desastre ambiental provocado 
pelo rompimento da Estação de Tratamento 
de Esgoto da Lagoa da Conceição.
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Um olhar social para a cidade

Defesa da Democracia
Aprovamos uma moção de aplauso à comunidade do IFSC e 
ao reitor Maurício Gariba Jr. pela incansável luta em defesa da 
democracia institucional. A liberdade de ensino e a educação 
pública tem sido duramente atacadas pelo atual governo federal.

Apresentamos o PL 18.196/2021 em defesa 
da vacinação em Florianópolis. Em junho 
realizamos audiência pública sobre a 
Covid-19 juntamente com a ALESC e 
também participamos de diversos atos em 
defesa da imunização.

Visitamos o Centro de Atenção Psicossocial 
(Caps) II Ponta do Coral e dialogamos sobre 
a  necessidade de atenção à saúde mental.

Como estão as nossas escolas?

Ao longo do ano realizamos visitas em algumas escolas do nosso 
município. Fiscalizamos reformas, as instalações e a entrega de 
equipamentos de segurança adequados aos trabalhadores.

Fotos: NEIM Monsenhor Frederico Hobold, na Costeira; EBM Paulo Fontes, em 
Santo Antônio de Lisboa; EBM Batista Pereira e NEIM Caetana Marcelina Dias, no 
Ribeirão da Ilha.

Cobramos da secretaria de Saúde o 
fortalecimento das ações no combate ao 
HIV/AIDS .
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Comissão da Mulher
COMISSÃO DE DEFESA DOS DIREITOS DA MULHER E DA 

PROMOÇÃO DA IGUALDADE DE GÊNERO (CDDMIG)

VISITASREUNIÕES AMPLIADAS

• Discussão das leis que criam o 
Dossiê Mulher Florianopolitana 
e Combate à Violência contra a 
População LGBTI+.

• Atuação do Conselho Tutelar 
em casos de gestantes em 
situação de rua e/ou usuárias 
de drogas.

• Violações de direitos 
humanos contra as pessoas 
abrigadas na Passarela da 
Cidadania.

INDICAÇÃO POBREZA MENSTRUAL Realizamos uma indicação 
coletiva para que a prefeitura envie um projeto de erradicação da 
pobreza menstrual em Florianópolis. 

• CREMV/Casa de Passagem

• CEPON

• RAIVS

• Secretaria de Saúde 

CAMPANHA CONTRA VIOLÊNCIA 
Construímos juntamente com a equipe de 
comunicação da Câmara uma campanha 
de combate à violência contra as mulheres.

PROCURADORIA DA MULHER NA 
CÂMARA
Entregamos ao presidente da Casa o 
projeto que cria a Procuradoria da Mulher 
na Câmara.

E ainda...
reuniões sobre as creches 
comunitárias, benefícios 
socioassistenciais, Bairro 
Educador, LesboCenso, projeto 
de teleconsultas e internação 
domiciliar do Cepon. 
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Ao lado das mulheres

Reunião com a coordenadora 
do Núcleo de Promoção 
e Defesa dos Direitos das 
Mulheres (Nudem) da 
Defensoria Pública do Estado 
de Santa Catarina, a defensora 
Anne Teive Auras, para falar 
sobre pautas relativas às 
mulheres na cidade. 

Reunião com a coordenadora 
da Delegacia de Proteção à 
Criança, ao Adolescente, à 
Mulher e ao Idoso da Capital 
(Dpcami), Patrícia Zimmermann, 
e com a coordenadora do Núcleo 
de Promoção e Defesa dos 
Direitos das Mulheres (Nudem), 
defensora Anne Teive Auras.

Participamos da ação da Frente 
Catarinense pela Descriminalização e 
Legalização do Aborto, realizada em 
frente ao Ticen.

Também estivemos na Alesc, em 
repúdio ao Projeto de Lei 0267.4/2019, 
que institui o dia de Conscientização 
Contra a Prática do Aborto no estado 
de Santa Catarina.
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MARÇO
• Protocolo do projeto de lei que cria o 
programa municipal de Erradicação da 
Pobreza Menstrual

MAIO
• Realização do Seminário Online sobre a 
Pobreza Menstrual

• Emenda orçamentária no PPA (Plano 
Plurianual)

JUNHO
• Indicação ao Executivo, via Comissão de 
Defesa dos Direitos da Mulher e Promoção 
da Igualdade de Gênero, solicitando a 
implantação do projeto.

• Divulgação do Manifesto Menstrual, 
resultado coletivo do seminário e abaixo-
assinado de apoio ao projeto.

SETEMBRO
• Intervenção artística sobre a importância 
de uma política pública para a pobreza 
menstrual.

OUTUBRO
• Entrega do manifesto de parlamentares 
no Congresso Nacional

NOVEMBRO
• Debates com entrega de kits de 
higiene menstrual para pessoas em 
vulnerabilidade
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DEBATES E SOLIDARIEDADE

UNICEF

INTERVENÇÃO

DERRUBA O VETO!  Manifesto de Parlamentares

Nos reunimos com representantes da 
Unicef no Brasil, que tem feito estudos 
sobre a erradicação da pobreza menstrual, 
para debater ações sobre o tema.

Protocolamos na mesa diretora da Câmara Federal, o Manifesto de 
Parlamentares Catarinenses pela Dignidade Menstrual. Assinaram 
o documento a Comissão da Mulher na Câmara Municipal de 
Florianópolis e as deputadas da bancada feminina da Alesc. 
Nosso objetivo é somar forças e pressionar pela derrubada do veto 
presidencial ao PL que prevê distribuição gratuita de absorventes 
higiênicos no país.

Demora por parte da prefeitura em agir em 
relação à pobreza menstrual na cidade nos 
fez ir às ruas com uma intervenção artística 
em defesa da implantação completa do 
nosso projeto. 

Somando esforços em nossa luta pela erradicação da pobreza 
menstrual, realizamos distribuição de kits de higiene menstrual 
com debates sobre o tema. Os kits foram montados com as doações 
de nossa campanha e ocorreram na Ocupação Anita Garibaldi, em 
uma escola municipal de Canasvieiras e no Morro do Mocotó.

Informativo Carla Ayres | Nº 2 - Ano 01 



Cannabis Medicinal
DOIS PROJETOS DE LEI 
Apresentamos projetos 

sobre o uso medicinal 
da Cannabis. Um sobre 

pesquisas com objetivo 
farmacêutico, medicinal e 

industrial. Outro para que o 
SUS possa oferecer produtos, 

insumos e medicamentos 
fitoterápicos para 

tratamentos de saúde. 

SOMA DE ESFORÇOS 
Os projetos foram 

apresentados em parceria 
com os parlamentares 

Leonel Radde de Porto 
Alegre e Carol Dartora (e  

bancada do PT) de Curitiba.

REUNIÃO AMPLIADA
Diversos movimentos, ativistas, juristas, 

pacientes e médicos participaram 
de uma grande reunião sobre o uso 

medicinal da Cannabis na Câmara 
Municipal.

CÂMARA FEDERAL
Nos encontramos com o deputado Paulo Teixeira 

(PT-SP), presidente da Comissão Especial dos 
Medicamentos Formulados com Cannabis da 

Câmara Federal. Queremos somar esforços para 
poder ajudar aqueles que encontram nestes 

medicamentos um alívio para as suas doenças.

Curitiba

Florianópolis

Porto Alegre

CAROL DARTORA
E BANDACA DO PT

CARLA AYRES

LEONEL RADDE
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Mudanças Climáticas
PROJETO DE LEI 
Apresentamos uma Proposta 
de Emenda à Lei Orgânica 
para que Florianópolis seja 
vanguarda na legislação 
ambiental considerando as 
mudanças climáticas.

CARTA DE APOIO
Recebemos de dezenas de 
cientistas, que atuam na área 
de mudanças climáticas, uma 
carta de apoio à aprovação do 
projeto. 

REUNIÃO NO SENADO
Nos reunimos com o senador 
Jaques Wagner (PT-BA), 
presidente da Comissão de 
Meio Ambiente do Senado 
Federal. Falamos sobre a 
integração de legislações 
federais e municipais relativas 
às mudanças climáticas. 

COMO PREPARAR
OS MUNICÍPIOS
Organizamos um seminário 
com técnicos e participantes 
da COP26 para debater 
como os municípios de Santa 
Catarina podem se preparar 
para as mudanças climáticas.

PENSANDO FLORIANÓPOLIS PARA AS 

FOTOS: Flávio Tin, Jenninter Cordes, Anderson Coelho, Daniel Queiroz, Guilherme Marques e PMF.
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Pela população LGBTI+

Sessão Solene 
com homenagens 
às instituições 
em defesa da 
população LGBTI+

Reunião com 
movimentos sociais 
LGBTI+ sobre 
demandas da 
cidade

EMPREGABILIDADE TRANS: protocolamos o Projeto 
de Lei 18235/2021, que tem como objetivo fomentar o 
emprego e renda para as pessoas que se autodeclaram 
travestis ou transexuais.

PROPAGANDA: prevê a proibição da publicidade 
através de qualquer veículo de comunicação e mídia 
de material que contenha alusão pejorativa, vexatória 
ou discriminatória à sexualidade, identidade de 
gênero ou orientação sexual.

FUNDO MUNICIPAL LGBTI+: ele seria responsável por 
ações relativas à cidadania LGBTI+ em Florianópolis e 
também para custear o Plano Municipal LGBTI+.

LGBTI+ no Alvo!
Seminário sobre, 
as perseguições, 
conquistas e 
perspectivas à 
população LGBTI+ 

E ainda...
• reunião ampliada e apoio na divulgação do Lesbocenso Nacional
• nos unimos a outros mandatos do país para denunciar a LGBTfobia 
de um jogador de vôlei da seleção brasileira. Representamos 
ao Ministério Público e solicitamos a retirada do conteúdo com 
discursos de ódio das redes.
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Escola do Legislativo
COORDENAÇÃO COLEGIADA: juntamente 
com a vereadora Maryanne Mattos e o 
vereador Afrânio Boppré, assumimos 
a coordenação da Escola de Gestão e 
Eficiência Legislativa.

TERMO DE COOPERAÇÃO: após reunião 
com a escola do legislativo da ALESC, 
assinamos pela EGEL o termo de cooperação 
entre as escolas.

NOVOS PROJETOS: estamos preparando 
ações para 2022: vereadores mirins e PAB 
(Programa Antonieta de Bairros) para a 
juventude negra.

SAIU NA IMPRENSA:
confira nossa entrevista ao 

jornalista Upiara Boschi

Nas ruas e nas redes! Clique e conecte-se!

saiba mais em: www.CarlaAyres.com.br

Quer acompanhar nosso trabalho? 
Clique no ícone acima, salve o 
nosso número de WhatsApp e 

receba informações sobre o 
nosso trabalho
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https://www.upiara.online/conversa-em-dia-com-carla-ayres-vereadora-a-esquerda-e-o-pt-precisam-ousar-mais/
https://www.facebook.com/carla.ayres13
https://twitter.com/carlaayres
https://www.instagram.com/carla.ayres13/
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https://www.linkedin.com/in/carla-ayres-970253163/
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